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《告台灣同胞書》發表40周年 四地連線述新年心願

冬甩拓灣區
甜蜜傳兩岸

微信學營銷 拳館收百徒

香港文匯報訊 據新華社報道，《告台灣同

胞書》發表40周年紀念會明日上午10時在人

民大會堂舉行。中共中央總書記、國家主

席、中央軍委主席習近平將出席紀念會並發表

重要講話。

「我們偉大祖國的美好前途，既屬於我們，

也屬於你們。」1979年1月1日，全國人大常

委會發表《告台灣同胞書》，標誌着解決台灣

問題的理論和實踐進入了新的歷史時期，也揭

開了兩岸關係發展新的歷史篇章。四十年來，

開放老兵回鄉探親，海空直航，陸客赴台，台

胞北上就學創業……兩岸交流面貌大不同。

2019年，新時代改革開放將邁出新步伐，台

灣同胞相信，今年在大陸，會有更好的發展

機遇。他們有的為尋找更大的市場而來，有

的為求學北上，深入孕育祖國五千年文明的

土壤，了解中華文化的博大精

深；更有人融匯中西教育，

希望活用新思路新理

念，培育更多建設祖

國的棟樑之才……

讓我們聽聽台灣

同胞的心聲，向

着不斷推動兩岸

關係和平發展的

方向努力，為台

灣同胞謀求更多

福祉。

鍾情秦文化畢業留西安
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林佳燕 年齡：47歲
職業：幼兒教育業者

葉佳樵 年齡：20歲
職業：學生

陳燕亭 年齡：30歲
職業：跆拳道教練

林佳燕林佳燕
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林璟均 年齡：47歲
職業：烘焙店老闆

香港文匯報訊 （記者俞晝杭州報道） 林佳燕是浙江
省台商台企專委會副主任，十年前她看好大陸幼教市場的
前景，在杭州創立了愛爾堡國際教育集團，如今旗下已擁
有四家幼兒園、一家早教中心和一家專門製作兒童節目的
影視公司。

不以成績衡量孩子能力
「事實上，無論是在台灣還是在杭州，家長們『望子成
龍、望女成鳳』的心情是一樣的，我所做的就是將台灣與
大陸的教育理念結合起來，不簡單地用成績來衡量一個孩
子的學習能力，而是找出孩子的天賦，讓他們健康快樂成
長。」
創業多年，林佳燕深刻體會到了杭州對台胞越來越多的
關心和包容。特別是在杭州市越來越多的惠台政策推動
下，包括開放辦理台胞市民卡及居住證，「無論是高鐵訂
票還是入住酒店，都可以享受和大陸居民同樣的便利。」
談及對新一年的期許，林佳燕表示，期待兩岸能盡快放

開幼教資質的認證。「隨着大陸二胎政策的放開，幼教老
師的缺口越來越大，與此同時，台灣卻由於『少子化』的
影響，許多幼教老師面臨畢業以後找不到工作的情況。如
果能將兩地的人才與市場流通起來，對兩地的幼教事業發
展都大有益處。」
「以我們集團旗下的幼兒園為例，由於台灣幼教老師的
資質不被大陸承認，只能以保育員的身份來杭州，在很多
方面都造成不便。」林佳燕說，在剛剛推出的「杭州惠台
60條」中，第37條內容便是鼓勵台灣教師在杭州市屬高校
從事專業學科教學工作。「隨着兩岸合作交流的不斷升
級，相信幼教資質的放開也會變成現實。」
在「大眾創業、萬眾創新」氛圍的影響下，林佳燕剛剛
成立了一家專門製作兒童節目的影視公司，並與愛奇藝展
開合作，上傳了不少教小朋友們做手工、做科學實驗的小
視頻，很受家長與小朋友的歡迎。近日她多次往返台灣
「招兵買馬」，希望吸引更多台灣大學生來杭州工作。

香港文匯報訊（記者李陽波、張仕珍西安報道）
從台灣到蘇州，從蘇州到西安，在五年多的時間裡，
台灣學生葉佳樵不僅在大陸完成了中學生到大學生的
身份轉變，同時也讓他對未來的人生發展有了新的規
劃。「西部開發和『一帶一路』加快了西部的發展，
同時也帶來了更多的機會。新的一年裡，我要趕緊申
辦好居住證，畢業後就留在這裡發展了。」
五年前，尚在讀初中的葉佳樵因父母工作原因，

來到了蘇州。或許是因為在蘇州工作學習的台灣同胞
較多，葉佳樵很快便融入了這裡。
高中快畢業選擇大學時，葉佳樵出人意料地將目
光投向了位於內陸的西安。「從小看了很多秦文

化的電視劇，所以對西安一直很嚮
往。」而除了對秦文化的情有獨鍾，
西安交通大學也是吸引他到西安的
另一個原因。「我覺得那有很多學
科特別適合我，特別是『培養有工

科思維的管理學生』這一理念深深吸引了我。」

人情溫暖 生活便利
葉佳樵被西安13朝古都的歷史文化深深吸引，兵

馬俑、大雁塔、碑林等地都留下了他的足跡。況且西
安交大時常組織港澳台學生四處考察，「在這樣一大
家庭裡，每一個人都很溫暖。」
儘管身處西北內陸，但發達的交通和普及的移動

支付，讓他與家的距離也不再遙遠。「剛開始的時
候，台灣學生都喜歡用紙幣，但是現在都在用移動支
付了。」
雖然一直在緊張地備戰即將來臨的期末考試，但

對於新年，葉佳樵也是充滿了期望。「除了和同學們
一起參加學校的活動外，我還有一個特別的願望，
2017年在學校的一個比賽中得了亞軍，遺憾了好一
陣子，新的一年爭取拿一個冠軍回來。」葉佳樵笑
着告訴記者。

香港文匯報訊 （記者蘇榕蓉福州報道）「1
月初我就可以拿到台灣居民居住證了，想做的
第一件事是要給我的跆拳道館申請微信公眾
號。」 2018年1月赴福州開了一間名為「自強
跆拳道館」的台灣女生陳燕亭對香港文匯報記
者表示，她的新年願望是計劃在未來一年內收
滿百名學生，還打算組織夏令營、表演賽等活
動讓兩岸跆拳道小選手以拳會友，相互交流。
畢業於島內中國文化大學運動教練研究所陳

燕亭，曾連續四屆斬獲台灣地區跆拳道比賽冠
軍。2017年底，她應福建省文化廳邀請來福州
表演。表演之餘，她在遊覽福州時，經常可以
看到身着道服、佩黃白帶的孩子。陳燕亭坦
言，受「少子化」影響，台灣的小學因招生不
滿導致併校的情況時有發生。而福州一所小學
一個年段的招生人數，可能就相當台灣一所小
學的學生數。這讓她敏銳地嗅到了商機，於是
踏上了登陸逐夢的旅途。

鼓勵親子互動 增進關係
專業化是陳燕亭的一大招牌。她專門從台灣

請來有跆拳道國際段證的六位學弟學妹來協助
教學，幾乎所有課程都親自上陣。與很多道館
將家長與孩子隔離不同，陳燕亭一直鼓勵家長
參與到課程中來。她認為，讓家長和孩子站在
「同一條起跑線」上，家長方能體會訓練的辛
苦，亦不會隨意指責孩子，有利於形成融洽的
親子關係。
福建對台灣青年入閩創業給予的政策優惠、

租金支持和稅收減免，為陳燕亭解憂不少。創
業一年，陳燕亭的學生已逾40名，她的創業夢
正在一步步變為美好的現實。上月，陳燕亭亦
率團隊參加了兩岸新媒體創業大賽，展示跆拳
道網絡在線教學項目，「在大賽上可以認識不
同項目的創業者和新的營銷方式，豐富我們的
營銷思路，也是一種新的體驗。」陳燕亭說。

香港文匯報訊（記者胡若璋廣州報道） 11年11
家甜甜圈店，林璟均的台北天母甜甜圈填補了大陸市
場空白。農曆新年後，林璟均準備響應大灣區建設，
在佛山、深圳、東莞等地拓展商圈開兩到三家新店。
除此之外，沿着高鐵北拓的內地城市也列在了來年的
計劃中。
2006年，林璟均畢業於廣東暨南大學並獲得法學

博士學位，這個曾經在台灣擔任民意代表辦公室主任
一職13年的林璟均，因「學在廣州」而對廣州這個
既古老又新穎的城市有深厚情感，而且廣州人善於發
現食材和創新烹飪方式的精神，給了林璟均留下來創
業的理由。畢業後，林璟均經過八個月的市場調研。
2007年，他在體育西路天河城後面，開設了大陸第
一家「台北天母甜甜圈」。
為了讓甜甜圈的口味更適合亞洲人，林璟均為此
還專門去日本學習，日式甜甜圈口感更Q彈，造型
也更好看。為保障質量，他選擇日本進口的食材供應
商。
應對外部競爭，林璟均透露，「還是主打產品內
容和口味，力求不斷推陳出新。」林璟均根據每個城
市地區的口味，在主體內容不變的情況下，加入很多
當地元素去做開發。最後，鹹的、辣的甜甜圈還曾上
過報紙新聞。去年，台北天母甜甜圈入駐到了黑龍江
省哈爾濱，曾經在廣州試過他家甜甜圈的東北女生感
慨，「還是記憶中的味道，一點沒變。」這讓林璟均
特別開心和感動。
談及接下來的開店計劃，林璟均說，大概3月初會

在深圳一些商圈再增加店面。除了響應大灣區發展的
政策之外，林璟均還起了跟着高鐵北拓內地市場的念
頭。

分享經驗 助台青創業
除了拓寬甜甜圈的市場，林璟均還擔任廣州台灣
青年之家輔導會長，向台青分享自己的經驗。把自己
對惠台政策的了解和與台辦的交流，通過微信群讓台
青了解廣州以及現有的惠台政策。
「目前的惠台政策，比較少針對消費零售市場。
但來廣州創業的台灣年輕人，聚集在食品零售的人比
較多」，林璟均除了經驗分享，也會給出自己的門店
銷售網絡，給予他們做市場測試的渠道。


